

**Standesbegehren Schmid-Grabs / Hess-Balgach / Huber-Oberriet (48 Mitunterzeichnende):  
«Aufstockung des Grenzwachtkorps**

Das Schweizer Grenzwachtkorps sorgt seit jeher für Sicherheit und Stabilität, nicht nur an der Schweizer Aussengrenze, sondern auch im Landesinnern. Darüber hinaus kontrollieren die Mitarbeitenden des Grenzwachtkorps eingeführte Waren und verhindern damit ernsthafte Strafdelikte wie z.B. Schmuggel (Einkaufstourismus, Drogen, Waffen, Menschen usw.). Durch die in den letzten Jahren massive Zunahme der Einwanderung – und insbesondere auch der illegalen Einwanderung – in den meisten Grenzregionen der Schweiz werden das Grenzwachtkorps und damit auch die Mitarbeitenden des Grenzwachtkorps an ihre Belastungsgrenze gebracht.

Angesichts einer gleichzeitig steigenden Terrorismusgefahr ist diese Entwicklung aus Sicht der Schweizer Bürgerinnen und Bürger nicht hinnehmbar. Zudem wird in einigen Regionen wiederkehrend temporär Personal abgezogen und in eine noch akuter betroffene Region verschoben – was im Sinne einer effizienten Einsatzplanung zwar nachvollziehbar ist, aber gleichzeitig neue Lücken aufreißt.

Auf einen weiteren Ausbau zu verzichten, wäre daher im Sinne unseres Grenzschutzes und unserer Landessicherheit fahrlässig und könnte zu prekären Zuständen führen. Obwohl von National- und Ständerat bereits ein Ausbau um 48 Stellen beschlossen wurde, ist zu erwähnen, dass dies schweizweit nur vier zusätzlichen Patrouillen entspricht, welche rund um die Uhr verfügbar sind. Eine schweizweite Vergrößerung des Dispositivs braucht zwar einen längeren zeitlichen Vorlauf, ist aber der einzig gangbare Weg, um die Schlagkräftigkeit und Effizienz des Grenzwachtkorps und damit die Sicherheit an der Grenze und im Landesinnern zuverlässig und langfristig zu gewährleisten.

Das Präsidium wird eingeladen, eine entsprechende Standesinitiative bei der Bundesversammlung einzureichen:

Der Kantonsrat lädt die Bundesversammlung ein, folgende Massnahme einzuleiten: Personelle Aufstockung und materiell zeitgemässe Ausrüstung des Grenzwachtkorps, damit dieses die wachsenden Herausforderungen im Bereich seiner Zoll- und Sicherheitsaufgaben sowie der illegalen Migration verstärkt wahrnehmen und zufriedenstellend erfüllen kann.»

20. Februar 2017

Schmid-Grabs  
Hess-Balgach  
Huber-Oberriet

Ammann-Waldkirch, Böhi-Wil, Bonderer-Pfäfers, Boppart-Andwil, Brändle Bütschwil-Ganterschwil, Britschgi-Diepoldsau, Broger-Altstätten, Brühlmann-Waldkirch, Büchler-Buchs, Bühler-Bad Ragaz, Bühler-Schmerikon, Chandiramani-Rapperswil-Jona, Cozzio-Uzwil, Dobler-Oberuzwil, Dudli-Oberbüren, Dürr-Widnau, Egger-Berneck, Egli-Wil, Furer-Rpperswil-Jona, Gahlinger-Niederhelfenschwil, Gerig-Wildhaus-Alt St.Johann, Gull-Flums, Gut-Buchs, Haag-Jonschwil, Hartmann-Rorschach, Heim-Gossau, Koller-Gossau, Kuster-Diepoldsau, Lehmann-Rorschacherberg, Locher-St.Gallen, Mächler-Wil, Martin-Gossau, Noger-St.Gallen, Raths-Thal, Rehli-Walenstadt, Rossi-Sevelen, Rüegg-Eschenbach, Schöbi-Altstätten, Schweizer-Degersheim, Spoerlé-Ebnat-Kappel, Thoma-Andwil, Tschirky-Gaiserwald, Warzinek-Mels, Widmer-Wil, Willi-Altstätten, Zahner-Kaltbrunn, Zoller-Rapperswil-Jona, Zuberbühler-Gommiswald